

<愛光学園同窓会>

令和5年7月 常任理事会 議事録

- 開催日時： 令和5年7月18日（金） 18：30～19：55
- 開催場所： 愛光学園ドミニカンセンター、ZOOM ミーティング
- 出席者： 別紙 計25名（会場15名+ZOOM10名）
- 司 会： 宮嶋 嘉則 副会長
- 議事録署名人： 村上 聡 理事、寺崎 仁樹 担当教諭
- 議事録作成者： 森元 志郎 事務局長

I. 会長挨拶

皆様、お疲れ様でございます。久しぶり、3年振りでしょうか、学園で常任理事会を開催出来ることになりました。この会場確保については、新しい同窓会担当教諭にご尽力いただきました。常任理事会は、これからずっとここを使わせていただくということです。ありがとうございます。この後、色々 報告事項、協議事項ございまして、議事進行して参りますが、今回、特に6月、7月と各地区・支部の総会が順調にコロナ前の様な形で開催出来てきております。後ほど、ご説明していただけたと思いますが、いよいよ本格的な同窓会活動が始められるかなあということを私も関東地区と中部地区同窓会総会に参加させていただき、改めて感じております。今日は、益々の活性化に向けての様々な議案がございますが、ご慎重な審議をお願いしたいと思います。どうぞ宜しくお願い致します。

II. 協議事項

1. 事務局

* 2023年補助金

今年度は、地区活動資金の2倍か2020年最終補助額実績(通信費引かず)の多い方、それと最低保証額を比べて多い方を支出予定としました。

結果、関西支部と九州地区と中部地区は、地区活動資金の2倍の額、
関東地区と京滋の会は、2020年最終補助額実績(通信費引かず)の額、
沖縄支部と北海道地区と中国地方支部は、最低保証額になり、

6月12日(月)に 資料の通りの額を振込済みです。

* 各地区・支部総会

6月17日 京滋の会総会 会場：「WITH YOU」四条寺町上る
同窓会本部から相談役と副会長が出席しました。

(京滋の会代表)

参加者48名で、その内、学生は11名(56期：1名、59期：2名、
60期：3名、62期：1名、65期：6名)でした。

4年振りの開催で、どうなるかと思っておりましたが、昨日、先輩方と

お話をしましたが、以前はもう少し参加者が多かったということでしたが、今回の会場のキャパシティが 50 ということでしたので、ぎりぎり沢山入っていただきましたので、楽しく歓談してもらえました。写真も沢山撮っておりますので、後々報告等で共有できればなあと思っています。37名が会費参加者でしたが、若干のカンパ等もあり3万円程度の持ち出しとなりました。これに本部からの補助金もありますので、じゅうぶん賄っております。京滋の会として当面決まっている予定としては、12月にハイキングと忘年会を考えております。

6月24日 関東地区総会 会場：アルカディア市ヶ谷

同窓会本部から同窓会会長、副会長2名、事務局長が出席しました。

(関東地区代表)

参加者370名は過去最高の人数で、これまで2013年の352名を超えました。内、学生は135名でしたが、傾向としましては、学生数が少し減り始めています。これまでの最高は155名でしたが、学園の進学先が医学部が多くなってきており、東大生が減ってきているので関東へ進学する学生も減り始めているのかと感じています。収支につきましては、当日の経費は約102万円の赤字でしたが今年の補助金が約104万円ということで、これを充当して何とか、収支の均衡はとれたということでした。

講演会：「総合商社のこれから」三井物産株式会社 代表取締役会長
今回、第1部としたことで、皆さんによく聞いてもらえたのではないかと思います。乾杯後、39期のプロ津軽三味線演奏家のパフォーマンスもあり好評でした。

7月1日 関西支部総会 会場：サニーストーンホテル

同窓会本部から相談役と副会長が出席しました。

参加者は64名で、内 学生は10名でした。

(相談役)

久しぶりに出席して参りました。新卒65期の学生さんも志望校に合格され、34期生の御父様と一緒に参加されておりました。昨今の医学部偏重についての意見も述べさせてもらいました。

7月15日 中部地区総会 会場：ウイंक愛知（コンベンションセンター）

同窓会本部から同窓会会長と副会長が出席しました。参加者は43名で、内 学生は4名（4名とも60期生で医学部と歯学部）でした。

(中部地区代表)

いろいろな企画を行いましたが、その中で、私が指導をしております岐阜大学医学部の室内合奏団の学生5名にも入ってもらい校歌の生演奏を行いました。同窓会からのお二人に加えて、理事長、校長、担当教諭もご出席いただき、非常に良い会になったかと思います。来年もまた、出来れば同じ時期に開催したいと考えております。

収支につきましては、会費収入に対して会場代等、10万円程度の持ち出しとなっておりますが、本部からの補助金で賄えると思っております。総会記念の全体画像を共有させていただきます。中部地区同窓会は発足してまだ2回目の総会でした。今回は医療関係の出席者が多かったのですが、中部地区にはトヨタもございます。その関係も含めて次回には幅広い多くの参加者を望みたいと思っております。

(同窓会会長)

今、代表からご報告がありましたが、43名の参加ということで予想以上に沢山の方々にご出席いただきました。中でも若い方々の参加が目立ち、若い方々同士「卒業以来だね」というような話も聞こえて参りました。同窓会というのは、卒業以来久しぶりに同級生にも会える有意義な機会だと感じました。非常に勢いのある代表の元、来年の総会も楽しみにしたいと思っております。ありがとうございました。

7月29日 北海道地区総会 会場：しまだや別邸

同窓会本部から副会長2名が、出席予定です。

(北海道地区代表)

7月30日にゴルフも予定しております。総会は今のところ総勢20名ぐらいかなというところです。今後も参加者は受け付けます。凄まじい本州の暑さを逃れ、是非、北海道にお出かけ下さい

8月5日 沖縄支部総会 会場：ホテルコレクティブ

同窓会本部から副会長と事務局長が、出席予定です。

(沖縄支部会長)

大変お世話になります。また、補助金を増額していただき感謝いたします。ありがとうございます。今のところ15名ぐらいの参加者をえております。翌日8月6日には懇親ゴルフも予定しております。

10月14日 九州地区総会 会場：冷泉閣ホテル川端

同窓会本部から副会長が、出席予定です。

11月4日 ASEAN 同窓会 (任意の会) 会場：「隠れ家離れ」(バンコク)

同窓会本部から相談役が、出席予定です。

(現在まで、15名の参加申し込み)

2024年3月2日 中国地方支部総会 会場：リーガロイヤルホテル広島

(中国地方支部監事)

支部総会の詳細につきましては、支部理事会で協議中で、いろいろ案は出てきておりますが、支部会長の判断を待っております。

同窓会旗と新学園エンブレム旗については、小サイズを希望します。

* 新学園エンブレム旗

創立70周年記念事業として製作しました。

サイズは大、小があり、各地区・支部の希望に沿ってに贈呈していきます。

* 学園製作「創立70周年記念ビデオ」ブルーレイディスクを貸し出しております。

* 新録音校歌の音源 CD 貸出

当初は、音源 CD のみの貸し出し予定でしたが、校歌録音イベントの時の映像が 8K であることから、DVD に落として、映像と共に貸し出せるよう準備します。
→「創立 70 周年記念ビデオ」と共に MP4 データに変換し、USB メモリーにして貸し出していきます。

(相談役)

関西支部総会に参加し、新録音の校歌斉唱を試みましたが、合わせるのは非常に難しかったです。音響状況によるところもあるかとも思いますが、聞きづらい環境では、合わせにくいものでした。

(中部地区代表)

新録音のバージョンで歌う時は、誰か指揮者がいると良いと思います。

2. 総務委員会

* 執行部について

(担当副会長)

・コロナ禍の中で創立 70 周年の大きなイベントを迎えることになり、現執行部は一年間延長するという事を昨年の理事会で皆様のご了承を得て、これまで進めて参りました。そして、そろそろ次期執行部につきまして話をしていく時期となってきております。このところの正副会長会でも、今後の方針をいろいろ検討してきたわけですが、その中で、両相談役から今の状況が上手く行っているので、このまま任期満了までやられてはどうかというご意見をいただきました。そういう流れの中で、会長も色々悩まれまして、また在松山の諸先輩の方々にもご相談され、最終的には、皆様のご賛同が、もしいただけるのであれば任期満了まで、頑張ってみようかということになりました。

そこで、この件につきまして協議を進めていこうとは思いますが、まずは相談役からご説明をお願い致します。

(相談役 (前同窓会会長))

・同窓会長の選出につきましては、私が会長の時に、従来のルールから変更して、常任理事の推薦を元に選出し全理事会で承認をいただくということに致しました。今回、現会長の場合は現在 6 年目ということであります。一期 5 年ということで終了した後に創立 70 周年記念事業の関係から、1 年延長している状況です。この任期中コロナ禍で基本的には思うような活動が出来なかったと思っています。そういう意味では、一年延ばすというより、もう一期延ばす方が良くないかなと昨年から思っていました。また、私の前の会長も過去二期 10 年されました。現会長体制も、コロナ禍で活動が十分出来ていなかったことや組織も良くなってきていることも含めて、もう一期分やっていただきたいというのが私の考えです。今の体制がしっかりしてきた段階におきまして、このまま同窓会の地盤固めをして将来、次の方に引き継いでいける方が良いのではと私自身は考えています。そういう意味では、後 4 年この体制で進めることが出来る方が理想だなと思います。

もちろん、理事の方々それぞれの事情もあるかとは思いますが、それはそれとして、新たな体制づくりもしながら今のメンバーで継続してお願い出来たら良いのではないかと考えております。

(相談役(前々同窓会会長))

・私が会長時代より前の時から私の代まで、同窓会会長を選ぶ時、立候補者がいる場合には、選挙管理委員会を立ち上げて、選挙管理委員長に立候補届を出し複数になった時には、総会での投票で決まるという会則でした。私から次の会長に移った時には、他に立候補者がいなかったので選挙無しの移譲でした。次の代になり、選挙は同窓会にはそぐわないというようなお考えの元で常任理事会で決めて理事会で承認していただくというふうに変更しております。ですから、現時点では選挙というのは前提にないということですので、今回は、この常任理事会で決めていただいた後、理事会で諮って、承認を得て、次の会長が決まるということになると思います。

(同窓会会長)

・今、担当副会長から経緯についてお話をいただきました。また両相談役の方から、詳しくご説明いただき、今、言われた通りではございます。本年は、新校舎建設や寄付、イベント等の創立70周年記念事業が期を跨いでしまうということで皆様との協議で一年の延長をさせていただきました。そして記念事業も何とか終わることが出来ました。その中で、相談役からこの様なご提案をいただき正副会長会でもいろいろ協議させてもらいました。様々な意見もございましたが総意としては我々の任期の半分以上がコロナ禍で何も出来ていないことからすると、やはりこれから同窓会を活性化していかなければならないこともあるので、皆様のご賛同が得られるのであれば、我々の任期を全うする意味から、あと一期の延長ということも考えられるのではとも思っております。皆様のご意見を伺いたいと思います。

(担当副会長)

・ということで、この常任理事会の中では、現会長の留任ということで、後残り4年の任期を続けるという提案をさせて頂き、皆様のご承認がいただければ、これを理事会に諮らさせていただきたいと思いますが、皆様如何でしょうか。

(理事)

・提案には賛成なのですが、現同窓会会長体制になり、コロナ禍で十分に活動出来なくて、昨年、必然的に任期延長なつたと理解しております。個人的には、一期5年の延長に賛同しますが、以前、正副会長会の中では、5年ではなくて、暫定的に2年か3年の延長してはどうかという話があると聞いておりましたが、そのあたりはどうなのでしょう。

(同窓会会長)

・このところの正副会長会の中では、いろいろな意見が出ましてその中にコロナ禍で停滞していたのは3年程度であったので、3年間延長してはどうかという意見も確かにございました。ただ、最終的にはあと一年で5年になるので、切りの良いところでやる方が良いのではないかとこのふうになりました。

(担当副会長)

・もう一つあるのは、周年記念と任期が重なるということで、昨年、創立 70 周年の時には、式典等がずれてくるということで、中途半端になるため、一年延長した方が良くとなりましたが、今回はその議論は置いといて、後 4 年、単純にもう一期やらせてもらえるかどうかということになっております。

(理事)

・その方が本筋であると思います。

(理事)

・今回ご提案の任期の件につきましては、イレギュラーな事ですので、常任理事会だけの決定から、それを提案したので良いのかということがあると思います。延長の理由として、一期目の任期中、コロナ禍で、やりきれなかったことがあるというのであれば、二期目にやりきることは何なのかをもう一度アジェンダ的に出して、それを何年で達成するというふうにするべきではないかと思います。全同窓会会員からの賛同を得られる形に持って行くのが、一番良いと思いますが、そこはいかがでしょうか。昨年に続き 2 回目の延長ということですので、きちんと説明して、常任理事会だけの私物化的に取られないよう丁寧にすることは必要だと思います。

(担当副会長)

・会則上から言いますと全同窓会会員からの承認は理事会で受ける事となります。

(相談役 (前同窓会会長))

・昨年の延長は、コロナ禍の影響というより、創立 70 周年記念事業の遅れによりそれを全うする事を目的になされたと理解しています。現状では、常任理事会で決定したことを理事会で承認していただくという流れです。基本的にはこの通りで良いと思います。

(理事)

・昨年、創立 70 周年記念事業があるので、一年延長しました。創立 80 周年の時も同じことが繰り返されることは想像できるのではないのでしょうか。

(同窓会会長)

・その件については、今回当初はそういうことの想定もあって、今後一年ずらしていった方が良くないかということもありましたが、現実を見てみますと、過去の周年事業というのは、従来 of 形の中で納まっていたのですが、今回は新校舎建設があったために、同窓会任期を跨ぐ形になったということです。今後このような大きな事業が無ければ、従来 of 5 年の枠の中で納まるだろうという意見もあり、この事をあまり意識しなくても良いのじゃないかということで、5 年という区切りになったということです。

(相談役 (前々同窓会会長))

・これまでの周年事業の大きなものは名簿作成でした。そして、会長任期の最終年の同窓会総会で周年事業のイベントも行き、同窓会会長も交代していました。今回は、新校舎、文化会館他の建設事業が入ったために任期内に終わられなかったこともあり、暫定的に一年間、延長しました。

(担当副会長)

・今回の常任理事会として、現体制の留任、すなわち、後4年の延長を決定して、理事会に提案してもよろしいでしょうか。

→ 異議無く、承認されました。

3. 同窓会キャリアデータベース 並びに 学園アカデミア・フォームについて

*同窓会キャリアデータベース委員会

(同窓会会長)

・前回、ご報告、ご説明させていただいてから、まだ、進んではございません。同窓会のデータベースを作成していくということで、かなり大きな事業になりますので、委員会として作っていかねばならないと思っています。これまで、担当副会長の元で同窓生のキャリアについての情報収集とか情報整理とかをやっていただいております。それを発展的に進めていこうということです。ただ今後は、個人情報とかデータの管理とかテクニカル的にも非常にシビアなものが、求められてくるということの中で、これまで、ホームページ作成や新たな入金システム作成におけるテクニカルな面で、先輩理事にノウハウや知識を入れていただけてきたことから、今回のキャリアデータベースにおいてもお力添えをいただきたく打診をしております。これから、正式に進めていきますが、まずは近いうちに準備委員会を立ち上げ、今期中に会を数回開催して、方向性を定めて行こうと考えています。先日の中部地区総会での先輩の講演の中でも、お世話になった数多くの同窓生のお名前を上げられ、同窓会、同窓生のネットワークの中で、ご自分も助けられたというようなお話もされておられました。まさにそういうことがいろんな分野で起こればいいのではないかと考えている次第です。

4. 広報委員会 (担当副会長)

*「創立70周年記念インテルノス特別号」

ゆうメールで5月11日発送 @89×3,369名=299,841円、到着済み

「インテルノス夏号」

はっきりした日は未定ですが、もうそろそろ出来上がり、発送される予定です。

*「同窓会だより」について

・郵送方式

同封する宛名 兼 払込取扱票 兼 案内文書の改訂について (担当理事)

改訂版については「ゆうメール」で送れるようにするため従来の納入依頼書では、問題ありとのことでした。そこで、このソフトのカスタマイズではなく同窓会として独自にプリントするプログラムを作るしかないという事で作成し出来上がっており、試験、確認も終わりました。今後、サンプルを地銀ネットワークサービスに渡して、コンビニ各社のテストを受ける必要があります。結果が出るまでに3週間ぐらいかかります。8月中には終わると思いますので「同窓会だより」の10月発送には、じゅうぶん間に合います。

・ 寄稿依頼

各期理事、各団体代表者などの皆様に既に発送済みです。

5. 事業委員会 (担当副会長)

* ビールトロッコ列車について

7月22日(土)松山駅18:00発で実施します。他のイベントとの重なりもあつたためか、少し少なめの最終12名で予約締切しました。JR四国の同窓生にお世話になり、事後の振り込みの対応をしていただきました。

それぞれ受益者負担ですので、同窓会からの持ち出しはありません。

* 全理事会、同窓会総会について

全理事会 9月30日(土) ネストホテル松山

17:00 ~ 理事会

18:30 ~ 懇親会

ZOOM ミーティングもセットし、ハイブリッド開催としたいと思います。

詳細については今後、詰めていきます。

同窓会総会 10月28日(土) ANAクラウンプラザホテル松山

17:00 ~ 同窓会総会

18:00 ~ 講演会 講演者：村上 周三 氏

(3期、工学者、建築家、2023年春瑞宝重光章 叙勲)

19:00 ~ 懇親会 (会費：7,000円、学生無料)

10月29日(日) ゴルフコンペ 場所：北条カントリークラブ

6. その他

(同窓会会長)

* 中部地区同窓会総会に参加した際に、理事長、校長と話す機会がありました。

地区同窓会に若い同窓生が集まってきてくれていて、嬉しいという感想を述べておられました。もっと若い学生が同窓会に参加してくれるためにどうしたら良いかということで、高校Ⅲ年生のある時期に同窓会の説明会みたいなものをさせてもらおうということを構想しました。その中では、同窓会がどのような活動をしているか、各地区・支部同窓会にどのような所があり、どこに連絡するか等、そういったことをやれないかと考えています。出来たら、各地区・支部の代表者の方々から、直接お話をいただける日が良いと思いますが、今後、同窓会担当教諭と調整していきます。

(副会長)

先日、関東地区同窓会総会に参加させていただきましたが、沢山の学生さんたちが参加されていました。高校3年の各クラスで関東世話役を決めてもらい、まとめてもらっているのは、大きいのではないかと思います。

(関東地区代表)

年によって違うのですが、幹事が、誰かということで、参加人数も違ってくると思います。毎年、学校の担任の先生に推薦してもらっています。

(副会長)

高Ⅲ生の父親だった経験から、受験もあるため、同窓会の説明は9月か10月ぐらいの方が良いと思います。卒業式での同窓会費前受金のお話も効果的でした。もっと受け入れ体制を強化していくべきでしょう。また、進学しても高校の同期の横の繋がりは大事にしていると思います。各地区・支部総会で、6月、7月の時期に改めて会えると良いと思いますので、同窓会として流れを充実していけたらと思います。

(担当教諭)

在学中には、学生各自に一人ずつメールアドレスが振り分けられています。これが、卒業後も使えるということであれば、連絡が取りやすいと思います。細かく調べておきます。

事務局から (事務局長)

- * 関東地区、中部地区、関西支部、京滋の会、北海道地区、沖縄支部の同窓会総会の告知・案内を同窓会ホームページに掲載しています。
- * 岡田印刷へ印刷発注、郵送済みの報告
関東地区総会案内はがき、京滋の会総会案内往復はがき、北海道地区総会案内封書(A4案内2枚+返信用はがき)、中部地区総会案内はがき、関西支部総会案内封書(B4案内両面1枚)、沖縄支部総会案内はがき→週明けに発送予定です。
- * 65期生名簿調査依頼文書、ゆうメールで6月5日発送済み。
@74×255名=18,870円
- * 常任理事変更
担当教諭が変更になり、65期各期理事が決まりましたので、追加しました。
- * 常任理事会会場変更
本日からドミニカンセンター2階の音楽室で開催しました。
副会長から大型テレビを寄贈いただきました。(学校の帰属とします)
リモート会議用カメラスピーカーについては、同窓会の買い取りとします。

(同窓会会長)

皆様、お疲れのところ長時間ありがとうございました。大変、有意義な議論が出来まして、また、発展的なご意見を沢山いただきましたので、これを一つ一つ丁寧に対応し、進めていきたいと思っています。また引き続きよろしくお願い致します。ありがとうございました。

以上、常任理事会議事録について 議事録署名人が確認致しました。

議事録署名人 村上 聡 [確認日：令和5年 7月 27日]
議事録署名人 寺崎 仁樹 [確認日：令和5年 7月 29日]